

Dr. Stephan Pernkopf
LH-Stellvertreter

Landtag von Niederösterreich

Landtagsdirektion

Eing.: 13.12.2019

Ltg.-**913/A-4/115-2019**

-Ausschuss



Herrn Präsident
des NÖ Landtages
Mag. Karl Wilfing

St. Pölten, am 12. Dezember 2019

im Hause

LHSTV-P-L-397/149-2019

Sehr geehrter Herr Präsident!

Zur Anfrage der Abgeordneten Mag. Scheele betreffend Kooperation mit Einrichtungen in den USA betreffend ACG Health Analytics System, zu Zahl Ltg.-913/A-4/115-2019, darf ich folgende Beantwortung, sofern mein Zuständigkeitsbereich betroffen ist und dies dem Anfragerecht unterliegt, übermitteln:

Im Rahmen der NÖ Landesgesundheitsagentur wird das ACG Health Analytics System im Detail - insbesondere im Hinblick auf die rechtlichen Rahmenbedingungen - geprüft werden, ebenso die Möglichkeiten einer allfälligen Kooperation. Dementsprechend war der Kurier Bericht vom 8. Oktober 2019 zutreffend. Festzuhalten ist, dass dieses System bereits in einigen europäischen Ländern - z.B. in Deutschland - im Einsatz ist und von einer Konformität mit den einschlägigen datenschutzrechtlichen Bestimmungen - insbesondere der Datenschutz-Grundverordnung - auszugehen ist. Grundlage für eine allfällige Kooperation ist die Einhaltung sowohl der nationalen als auch europäischen datenschutzrechtlichen Bestimmungen. Selbstverständlich wird diesbezüglich eine Prüfung stattfinden.

Aktuell gibt es kein Pilotprojekt zur Einführung des ACG Health Analytics Systems in den NÖ Landes- und Universitätskliniken, auch mit dem Bund wurden diesbezüglich noch keine Gespräche geführt. Eine etwaige Entscheidung über eine bundesweite Einführung des ACG Health Analytics Systems liegt nicht in der Kompetenz der NÖ Landeskliniken-Holding.

Mit freundlichen Grüßen

LH-Stv. Dr. Stephan Pernkopf eh.

